



LUIS FONCERRADA, presidente del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, presentó el Análisis Económico Ejecutivo del CEESP.

Ajuste para 2017 incluye reducciones ya anunciadas: IP

■ Preocupa al CEESP que no se lleve a cabo el superávit primario; pide reducir la deuda

POR JUAN GARCÍA HEREDIA

Al resaltar que en México es fundamental el cumplimiento de los objetivos de reducción de gasto público para fortalecer la estabilidad macroeconómica del país, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) dejó entrever que a pesar de que en el Paquete Económico 2017 se señala la necesidad de un ajuste total de 239 mil 700 millones de pesos, éste incluye las reducciones anunciadas durante 2016, "por lo que el ajuste para el próximo año únicamente

sería de poco más de 70 mil millones de pesos".

De acuerdo con un Análisis Económico Ejecutivo del CEESP, una de las principales preocupaciones en el país sigue siendo la situación actual de las finanzas públicas y la incertidumbre de que realmente se cumplan los objetivos del programa económico para el 2017, en cuanto a recortar el gasto público, lograr un superávit primario y reducir la deuda como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB).

Destaca el CEESP que se mantiene una experiencia poco alentadora en el 2015

“La experiencia reciente no ha sido muy alentadora en este sentido. Recordemos que con el objetivo de fortalecer las finanzas públicas del país, en 2015 se anunció un ajuste preventivo al gasto programable equivalente a 124 mil millones de pesos (mmp). Sin embargo, al cierre del ejercicio se observó un sobregasto de 197 mmp, además de que tan solo en ese año el saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público aumentó en 4.3 puntos del PIB”, indicó la agrupación.

Dicho centro de estudios recordó que para 2016 se continuó con el objetivo de reducir el gasto público y en febrero se anunció un nuevo ajuste por 132.3 mmp y posteriormente en junio otro por 31.7 mmp, de tal manera que el ejercicio fiscal 2016 deberá terminar con un recorte de 164 mmp.

“Sin embargo, la preocupación de que nuevamente no se cumpla con estos objetivos tiene sustento, ya que de acuerdo con los resultados más recientes de las finanzas públicas, el gasto programable en los primeros ocho meses del presente año ascendió a 2,601.9 mmp, cifra que superó en 148.6 mmp al gasto ejercido en el mismo lapso del año pasado y en 161.5 mmp a la cifra aprobada en el presupuesto de egresos 2016 para el periodo enero-agosto del presente año”, acentuó el organismo

integrado por economistas.

Puntualizó que “en términos del gasto total, que acumuló 3,383.3 mmp al cierre de agosto, superó en 235.9 mmp lo ejercido en el mismo periodo del año pasado y en 210.5 mmp lo presupuestado para el mismo lapso del presente año”.

Aunado a este entorno, la preocupación por un paulatino repunte de los precios al consumidor, una moderación en el consumo privado en el mercado interno, así como por el debilitamiento del sector exportador, han propiciado un ambiente en el que la perspectiva de los especialistas nacionales y extranjeros apunta hacia un ritmo de avance de la economía menor al que se tenía previsto, de tal manera que los pronósticos de crecimiento del PIB continúan ajustándose a la baja, subrayó el CEESP.

Por otra parte, puntualizó: “No hay duda de que cumplir los objetivos de reducción de gasto es fundamental para fortalecer la estabilidad macroeconómica del país, pero también establece la obligación de hacer más eficiente la asignación de los recursos, especialmente en inversión en infraestructura, lo que además de enviar señales positivas a los mercados, permitirá hacer más competitiva la planta productiva de México”.